

## Besuch in der französischen Partnerdiözese Évry – Corbeil-Essonnes

Gleich drei Feste konnte unsere französische Partnerdiözese Évry – Corbeil-Essonnes am 7. und 8. September 2019 feierlich begehen: das Korbiniansfest in dessen Heimatort St. Germain-lès-Arpajon am Samstag und das 50-jährige Gedenken an die Ernennung der Gottesmutter zur Patronin des Bistums am Sonntag, dem Fest Mariä Geburt in der Basilika Maria Schutz (Notre-Dame-de-Bonne-Garde) in Longpont-sur-Orge. In diesem Festgottesdienst feierte außerdem Altbischof Msg. Guy Herbulot (1978 – 2000) sein 45-jähriges Bischofsjubiläum.



Gäste aus dem Erzbistum waren – in Vertretung des Erzbischofs Kardinal Marx – Weihbischof Rupert Graf zu Stolberg und Domkapitular Wolfgang Huber, ferner Beate Meyer vom Diözesanratsvorstand sowie Jürgen Kricke (Sprecher der Partnergruppe), Dr. Herbert Schneider und Emma Hiedl, die die Bistums-Partnerschaft im Diözesanrat pflegen. Wie immer zum Korbiniansfest in Frankreich war auch eine Gruppe aus der Pfarrei St. Georg in Freising gekommen, die 25 Jahre Pfarreipartnerschaft feiern konnten.

Am Samstagvormittag bereits wurde den Gästen aus Bistumsleitung und Diözesanrat das beeindruckende Projekt „Capjeunes“ in Boissy-sous-St.-Yon vorgestellt. Im Beisein von Bischof Michel Pansard erläuterte der zuständige Seelsorger P. Nils Martellière diese Initiative, die Jugendlichen Möglichkeiten bietet, sich selbst zu verwirklichen und damit gleichzeitig anderen einen Dienst zu erweisen: In der Pflege eines großen Permakultur-Gartens, in einem eigenen Theater, in der Küche, mit Buchbinderei- und kleinen Maurerarbeiten und schließlich in einem Chor, der Gottesdienste vorbereitet und gestaltet. Dieser Chor und einzelne seiner Mitglieder übernahmen auch in der festlichen Eucharistiefeier am Sonntag die musikalischen Elemente und animierten die Gemeinde zu kräftigem Mitsingen. Eine große Ehre war für Jürgen Kricke dabei, dass er mit einem Sänger von Capjeunes den Ruf vor dem Evangelium in deutscher Sprache vortragen durfte.



Mit der „Commission Munich“, die sich im Bistum Évry in der Partnerschaft mit München engagiert, wurde schließlich die Möglichkeit eines eigenen thematischen Treffens – vielleicht im kommenden Jahr und an einem geeigneten Ort – angesprochen. Zur Zeit freuen sich beide Seiten auf das Wiedersehen beim Korbiniansfest im November in Freising.

Jürgen Kricke

<< Zur Info: Filme über Capjeunes finden sich unter <https://capjeunes.home.blog/> >>